

Histoire de Pencran

6. Pencran au XIX^e siècle.

6.2 *La société linière et les "Ecosais"*

La société linière a été créée en 1845 à Landerneau, sur la rive droite de l'Elorn. Elle périclita avant la fin du siècle et disparaît par "dissolution à l'amiable" en 1891.

Elle loge une partie de sa main d'œuvre dans le quartier de la Garenne, et notamment dans "la rue des Ecosais" construite en 1848 : 10 "cottages" contenant 19 appartements hébergeant une soixantaine de personnes et bénéficiant d'un "confort supérieur" à celui des autres logements ouvriers. Il s'agit surtout d'Ecosais et d'Irlandais du Nord, spécialistes de l'industrie toilière (peigneurs et fileuses). Plusieurs dizaines de naissances figurent sur les registres de Pencran, du 26 février 1849 (Campble Marie Noël Guillaume, dont le père demeure Gouas-Glaz en Pencran) au 31 juillet 1890 (Reid James, fils de Reid James et de Corre Marie), et une autre en 1913 (Turk Elisabeth, dont le père, contremaître demeurant à la Garenne, appartient sans doute à la deuxième génération "écossaise", car la presque totalité a dû partir en 1891).